



**Un examen on ne peut plus attentif**

Les deux derniers jours de février ont été particulièrement animés, à Belfort, à l'occasion de ce rassemblement, maintenant très attendu des archers spécialistes de l'arc nu, qui viennent y conclure une saison saine que beaucoup mettent désormais à profit pour préparer la saison extérieure. Mais ce serait injuste de n'y voir qu'une étape. Ce critérium est maintenant arrivé à maturité, et le nombre d'archers classés au national n'est qu'une preuve de plus de l'engouement des tireurs pour cette discipline. Près de 1 900 archers ont tiré en barebow cette saison. Le critérium est donc pour eux l'événement majeur de la saison hivernale. Les Archers de la Savoureuse et leur président Thierry Venant l'ont d'ailleurs bien compris, en réservant un

ouvert pendant toute la journée, avec démonstration de kyudo en ouverture. Tout était donc fait et prêt pour satisfaire au bon déroulement de cette compétition. Trente-deux dames, dont les neuf premières au classement national, et quatre-vingt-treize hommes étaient présents pour se mesurer sous la forme d'un tir de qualification tout d'abord, puis lors de matchs à élimination directe, et ce dès les 16<sup>e</sup> de finale. Comme lors des éditions précédentes, les archers, au-delà de la 32<sup>e</sup> place, étaient versés dans un second ou troisième tableau. Ce système, maintenant bien rodé, permet à chacun de participer à l'ensemble de la compétition.

## Premières surprises

Dès le samedi, la succession d'Isabelle Chiron et de Florent Asmelant était ouverte. Les qualifications offraient un beau spectacle, sans bouleversements notoires. Les favoris étaient bien au rendez-vous. Les quatre premières



**Cécile Duverger en action...**



**... et Caroline Verschaeve**

2007 et 2008. Parmi les autres performances, on retiendra l'excellente première série de Christine Lepreux, avec un score de 282 points. Les 2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> séries ouvraient le tir du dimanche. Elles comprenaient les archers classés de la 33<sup>e</sup> à la 93<sup>e</sup> place, qui laissaient ensuite la place aux prétendants au titre. Là encore, les favoris tinrent leur

rang. Seul Raphaël Petit Menuesa s'inclinait devant Yves Brun, 15<sup>e</sup> des qualifications, lequel, en tirant 115/120 points, meilleur score des 8<sup>e</sup> de finale, s'ouvrait les portes des quarts de finale. Les autres matchs étaient très contrastés, et, à ce jeu, Adrien Magnien, 13<sup>e</sup> des qualifications, parvenait en demi-finale

# 4<sup>e</sup> critérium barebow à Belfort



**Sur le pas de tir**

accueil chaleureux aux qualifiés. Pour cette occasion, la Savoureuse avait bien préparé cette manifestation, jugez-en : une salle avec gradins, un grand écran pour l'affichage des scores, une salle annexe réservée aux échauffements et

dames au classement national occupaient les quatre premières places, alors que chez les hommes, Olivier Roy, avec un tir très régulier dans les deux séries (285/300), s'imposait devant Raphaël Petit Menuesa, double vainqueur en

*Le Lion n'en est pas revenu !*

## CLASSEMENT

**Résultats du critérium BB 2010, dames :**

- 1 - Eliette Lalouer (Guilers - Archers de Keroual)**
- 2 - Chantal Porte (CAVL Montlouis-sur-Loire)**
- 3 - Christine Lepreux (Ollioules - Compagnie d'Arc Ollioulaise)**

**Résultats du critérium BB 2010, hommes :**

- 1 - Olivier Roy (Cestas - SAGC)**
- 2 - Marc Jouveau (Château Arnoux Saint Auban - 1<sup>re</sup> Compagnie des Archers Jalardins)**
- 3 - Adrien Magnien (Beaune - Les Archers du Pays Beaunois)**



Les finalistes

sans tirer au-delà de 110. À ce stade, on retrouvait Olivier Roy, impressionnant sur les matchs, Yves Brun, Marc Jouveau et Adrien Magnien. En demi-finales, Olivier Roy et Marc Jouveau, qui, après des qualifications délicates, a su élever son niveau pour atteindre la finale, s'imposaient sans coup férir, avec des scores supérieurs à 110.



La vue de profil est toujours spectaculaire

## Petites finales et finales

Lors de la petite finale, celle qui offre le bronze, Adrien Magnien prenait le meilleur sur Yves Brun, dans un match très



Les vainqueurs "Hommes"...

## ELIETTE Lalouer

**Après des débuts en 1998 à la Compagnie des Archers de Pontoise, Eliette est devenue sociétaire des Archers de Kéroual**, à Guilers dans le Finistère, depuis 2000. Après de bonnes performances en arc classique, qui lui valurent une 2<sup>e</sup> place par équipe au championnat de France universitaire en 2000, elle tire, depuis, en arc nu avec succès également, puisque dès ses débuts dans cette discipline, elle atteignait la 7<sup>e</sup> place au championnat de France "Campagne", également en 2000. Deux enfants l'éloigneront des pas de tir jusqu'en 2005, où, après une reprise en arc classique, elle poursuit en arc nu avec de belles performances : 3<sup>e</sup> en 2005, puis 2<sup>e</sup> en 2006, au CDF "Campagne". Après une nouvelle interruption en 2007, mais toujours au bord des pas de tir, son retour en 2009 est gagnant avec une 4<sup>e</sup> place au critérium BB et une médaille d'argent au CDF "Campagne". Elle intègre en 2010 le collectif France afin de préparer les sélections pour le championnat du Monde. Le critérium BB de Belfort apparaît donc comme une première étape dans sa préparation. « *J'ai ressenti beaucoup de joie et d'incrédulité, je n'en revenais pas moi-même. En pleine préparation technique, le podium n'était pas un objectif, mais je me suis prise au jeu des finales et... je me suis beaucoup amusée. Ce concours a été magistralement organisé par les Archers de la Savoureuse. Je n'ai absolument aucune critique à formuler mais plutôt un grand bravo à tous les bénévoles, aux arbitres, à Thierry Venant et à tous ceux qui ont œuvré dans l'ombre pour que cette compétition soit une si belle réussite, devait-elle déclarer. Maintenant, cap sur l'extérieur et principalement les concours campagne. J'ai intégré cette saison le collectif France Field Archery [tir en campagne] et je prépare les sélections pour les championnats du Monde.* »

serré où la tension se ressentait dans les scores (104/103). Et puis, pour la grande finale, c'est un Olivier Roy impérial qui prenait le meilleur sur Marc Jouveau (115 à 105). En s'imposant sur un ultime 30 (3 fois 10), Olivier Roy, premier aux qualifications, n'a quasiment jamais été inquiété. Très concentré, sûr de son tir, il n'a jamais tiré moins de 115 points lors des duels. Issu du tir classique et 6<sup>e</sup> lors du dernier

meilleur sur Christine Lepreux, dans un match à sens unique, 110 contre 96 points. En petite finale, Christine Lepreux se reprenait et s'imposait pour le bronze, avec 110 points contre 105 à Isabelle Chiron. Et en grande finale dame, devant un public renforcé par les compétiteurs éliminés, Eliette Lalouer privait Chantal Porte d'un second titre, en s'imposant 112 à 110.

## Succès total

Au terme de ces matchs, Thierry Venant pouvait conclure cette compétition réussie en remerciant de son soutien la Ville de Belfort, les clubs voisins et les 35 bénévoles qui ont su préparer, avec brio, cette 4<sup>e</sup> édition. Engagés depuis octobre 2009 dans l'organisation, les Archers de la Savoureuse, toujours souriants et disponibles, pouvaient être satisfaits de ce



... et "Dames"

critérium, le Girondin a montré tout au long de la compétition une belle maîtrise, et offert un beau spectacle pour conclure ce critérium 2010. Et puis, chez les dames, après l'élimination de Christine Gauthe par Isabelle Chiron, double détentrice du titre, on retrouvait les favorites dans le dernier carré avec Chantal Porte, Christine Lepreux et Eliette Lalouer. Dans une revanche de la finale de Niort (édition 2008), Chantal Porte s'imposait 114 à 110, face à Isabelle Chiron, lors d'une demi-finale d'excellent niveau. Dans l'autre opposition,

week-end. Engagement que ne manqua pas de rappeler Philippe Bouclet, président de la FFTA, qui a suivi toute la manifestation. La présence de nombreux internationaux français (Gauthe, Grimault, Corvino, Magnien, Bouille, Porte) démontre, s'il en était encore besoin, que ce critérium est maintenant bien inscrit dans le calendrier des grandes compétitions nationales. En attendant l'édition 2010, place maintenant pour beaucoup d'archers barebow à la saison extérieure.

■ Texte David GOUBARD  
Photos Dominique Porte